

San Antonio y Cartagena entre las comunas con más contrabando de cigarros de la región

Un informe de la empresa Alto detalla que la ciudad de Valparaíso encabeza la lista de decomisos con 6.350 cajetillas y 27 procedimientos, seguida de cerca por San Antonio con 4.250 cajetillas en ocho operativos.

Jesús Farías Silva
 cronica@lidernsanantonio.cl

Las comunas de San Antonio y Cartagena se encuentran entre las ciudades con mayor contrabando de cigarros en la Región de Valparaíso durante el primer trimestre de 2024, de acuerdo a un estudio de microtráfico realizado por la empresa Alto.

Según el análisis, basado en información proporcionada por Carabineros de Chile y la Policía de Investigaciones (PDI), en los tres primeros meses de este año se decomisaron en la región 30.400 cajetillas de cigarrillos mediante 87 operativos policiales, lo que representa un incremento del 102% respecto al mismo periodo de 2023.

Estos productos, además de no pagar los impuestos exigidos por la ley, no cumplen con ninguna autorización sanitaria, aumentando el riesgo de salud para sus consumidores.

RANKING

El informe detalla que la ciudad de Valparaíso encabeza la lista de decomi-



ESTUDIO IDENTIFICÓ AL CENTRO DE SAN ANTONIO COMO PUNTO CRÍTICO DE VENTA DE CIGARROS ILEGALES.

os con 6.350 cajetillas y 27 procedimientos, seguida de cerca por San Antonio con 4.250 cajetillas (lo que equivale a 85 mil unidades de cigarros) en ocho operativos y la comuna de La Calera con 4.200 cajetillas.

En el listado también figura Quilpué, con 2.450

incautaciones en el mismo periodo. Lo anterior se logró en 13 operativos de la autoridad.

En el quinto lugar del ranking está la comuna de Cartagena, donde en el mismo periodo se decomisaron 1.850 cajetillas en 6 procedimientos. Lo anterior equivale a 37 mil ciga-

rrillos.

Según el estudio, el comercio ambulante y las ferias libres son los principales canales de venta de estos productos ilegales, mientras que entre los puntos críticos está el centro de Valparaíso y el centro de San Antonio.

La escasa fiscalización

y la alta concentración de personas en la zona facilitan esta actividad ilícita.

“Durante el mes de febrero de 2024 se generó el peak de micro incautaciones en la región. El 77% de los decomisos se concentran en cinco comunas, siendo liderado por la avenida Pedro Montt, en la

ciudad de Valparaíso (31,03% de las micro incautaciones de la región), sumado al sector centro del puerto de San Antonio”, señala el informe de la empresa de seguridad y servicios jurídicos.

PELIGRO PÚBLICO

El análisis también cita a la encuesta de consumo de tabaco y comercio ilícito de 2023, elaborada por la Universidad Católica, que reveló que el 44,1% de los cigarrillos comercializados en la zona centro costa son de contrabando.

El informe también detalló que el 96,9% de estos cigarrillos tiene un precio igual o menor a \$2.000, debido a la evasión de impuestos.

El consumo de estos productos es un peligro para la salud. Según Aduanas, los consumidores de cigarrillos de contrabando fuman en promedio un 33% más al día que los consumidores de cigarrillos legales, lo cual significa un alto riesgo para la salud de los fumadores, ya que estos productos no cuentan con autorización del Minsal y se desconoce su composición.